
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Muggenbrunn 
 

 

am Dienstag, 25.05.2021   (Beginn: 19:33 Uhr; Ende:  20:36 Uhr) 
 
in  Muggenbrunn, HdG 
                 (Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzende:                                                 Ortsvorsteherin Isele 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:   4  (Normzahl   6  Mitglieder) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder: 
 
Florian Wunderle  (V) 
Svenja Meon  (K)  
 
 
 
Schriftführerin:       Marion Isele 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt die Vorsitzende fest, dass   
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 18.05.2021 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist, 
 
2. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind, 
 
3. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung ortüblich bekannt gemacht          

wurde. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben. 
 



T A G E S O R D N U N G 
 
 
1. Fragen und Anregungen aus der Bevölkerung 

 Ein Bürger regt den Ausbau des Radwegenetzes in Muggenbrunn und 
Brandenberg mit den aktuellen Fördermitteln an. 

 Ein Bürger bemängelt die aus seiner Sicht inkorrekte Schreibweise 
„Ortvorsteher“ als generisches Maskulinum bzw. Tätigkeitsbezeichnung im 
Hinblick auf die Besetzung der Stelle durch Frauen in 
Muggenbrunn/Todtnauberg. 

 Eine Bürgerin weist auf einen bereits gemeldeten, aber nicht behobenen 
Schaden an einer Bank am Schlechtnauerweg hin. 

 
 
 
2. Bauantrag Flst. Nr. 253/254 

 
Der Eigentümer möchte das bestehende Wohnhaus umbauen und erweitern. 
 
Da nicht abschließend geklärt werden konnte, ob bei OR Isele aufgrund des eigenen 
angrenzenden Grundstücks eine Befangenheit vorliegt und der OR dennoch mit drei 
Stimmen beschlussfähig war, hat OR Isele für die Beratungen und Abstimmung den 
Ratstisch verlassen. Die Abstimmung wurde durch Stellvertreter E. Karle durchgeführt. 
 
Beschluss 03: Der Ortschaftsrat erteilt sein Einvernehmen zum geplanten Um-
/Erweiterungsbau. 
 
 
 3 Ja    - Nein    - Enthaltungen 
 
 
 

3. Bekanntgabe und Verschiedenes 
 

 Baustelle Dorfplatz: Grober Untergrund gerichtet, die Feinauflage folgt diese 
Woche, Loch für den Baum gerichtet, Baum wird im Herbst gesetzt, Abklärung 
bezüglich Randeinfassung beim Baum muss erfolgen; Abklärung hinsichtlich 
Steinsäge bei Fa. Walliser 

 Dorfbrunnen: Größe weiterhin nicht abschließend bekannt; Abklärung bei Jour 
Fix am 26.05.2021 

 Dorfversorgung durch einen Kiosk: grundsätzlich sehr positive Resonanz in der 
Bevölkerung, evtl. Standortschwierigkeiten, der OR begrüßt und unterstützt das 
Vorhaben 

 Vorstellung Projekt Todtnau 2022 – Bergnaturschauplätze; Einbindung des 
Vereins „Mein Muggenbrunn“ als Ansprechpartner 

 Bundestagswahl Helfer (ORe Meon, M. Karle, E. Karle, Kamp, Isele und 1 
Freiwilliger) 

 Der Verein „Mein Muggenbrunn“ hat am Orteingang das Dorfschild neu 
gestaltet und attraktive für die Gäste gemacht; nun soll das 
Vermieterverzeichnis aktualisiert werden; dazu werden die Schlüssel der 
dortigen Schlösser gesucht; in der OV keine Schlüssel auffindbar, evtl. über 
HTG, da das Schild zuvor von der „Bergwelt Todtnau“ aufgestellt wurde. 



 Die Sauna der „Meise“ wurde abgebaut; Abklärung Kurtaxe bei airbnb-
Vermietung 

 Am Samstag ist der Basketballkorb während des Spielens abgestürzt, kein 
Personenschaden; ursächlich war das morsche Holz der Befestigung   
Bauamt bereits informiert 

 
Zu den alten Anfragen: 

 Grundsätzliche Möglichkeit der Bebauung in den Oberen Häusern auf eigenem 
Grundstück  Klärung über BA/Flächennutzungsplan  

 Zeitliche Vorgaben für das Schneeräumen im Ort und der Hauptstraße  
Klärung Bauamt 21.00 Uhr, OH meist später 

 Traufhöhenvorgabe in der Hohfelsstraße  wurden im Bplan 2017 geregelt  
Ausnahmen möglich auf Antrag 

 Saal HdG: Muss noch das Vlies vor der Bühne getauscht werden. Laut OR E. 
Karle hat die Firma Büche schon längerer Zeit einen Auftrag der Stadt 
vorliegen. Das Bauvorhaben des HdG ist jedoch bereits abgeschlossen. Daher 
sollte eine „kleine“ Lösung mit Eigenfinanzierung zusammen mit der Firma 
Büche erfolgen Kontaktaufnahme mit Büche erfolgte mit Einigung auf 
Vorgehensweise; Vorschlag: statt Holzleiste Aluprofile 

 Nach Telekomarbeiten in der Hohfelsstraße Probleme mit Schotter durch 
Winterdienst  Mitteilung BA Reinigung über Bauhof 

 
 

4. Anfragen der Ortschaftsräte 
 
OR E. Karle regt einen Workshop/Treffen der OR an, um sich Gedanken um die 
Dorfentwicklung zu machen; Termin soll nach den Baumaßnahmen stattfinden. 
OR E. Karle teilt mit, dass das Bushaltestellenhäuschen bergwärts am Grünen Baum 
dringend sanierungsbedürftig ist, da es bereits eine Gefahr darstellt  Mitteilung um 
Prüfung an BA 
 

 
 
 
 

Zur Beurkundung: 
 
Vorsitzende:                                           Ortschaftsräte:                                Schriftführerin: 
 
 
 
M. Isele    E. Karle     M. Karle   M. Isele 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


